EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareneños y guanacastecos

EDITOR, La Imprenta "La Costeña"

ANO III

Puntarenas, Costa Rica, viernes 10 de Noviembre de 1916

Nбм. 405

El nuevo Presidente de los Estados Unidos

El cable nos ha traido la noticia del resultado de las eleccio nes presidenciales en los Estados Unidos, para el período de 1917-1921. Fué electo Charles E. Hughes, candidato de los partidos republicano y progresista, habiendo sido derrotada por consiquiente la candidatura de Wilson, patrocinada por los demócratas.

Charles E. Hughes era miembro de la Corte Suprema de Justicia y hasta el día que fué lanzada su candidatura no había tomado parte en la política activa de su pais. Los discursos que pronunció durante la campaña, condenan la política interior y exterior seguida por Wilson, especialmente en la conducta seguida por este con Alemania en el asunto de submarinos y con la Repu-

blica mexicana y las de Centro América. Si no existieran precedentes que justifican lo contrario, habria motivo para que muchos países hispanoamericanos, aquellos que han sido vilmente despojados, atropellados y ensangrentados por los representantes de la politica del dólar, para que echaran las campanas a vuelo, al dibujarse la alborada de justicia en las relaciones que dentro de algunos días mantendrá la secretaria de Re laciones Exteriores de Washington con nuestros países; mas como los precedentes existen, nos parece muy cuerdo que la opinión his panoamericana se mantenga en espectación, esperando con calma que los hechos demuestren que no han sido vanas las declaraciones del presidente electo de los Estados de la Unión Norteamericana.

El último presidente norteamericano respetuoso de la soberanía de los demás países fué Grover Cleveland. Sucedió a éste McKinley y con él dió comienzo la serie de atropellos y vejámenes que dolorosamente nos son conocidos. El puñal del asesino dió en la tumba con McKinley, haciéndose cargo del Poder el vicepresidente Roosevelt, electo presidente en las elecciones siguientes

Presentase después Taft candidato, es elegido y las umenazas de Roosevelt las pone en práctica por medio de aquel hombre brutal y funesto que se llama Knox, eliminando de la presidencia de México a Porfirio Díaz, días después del abrazo de El Paso, y de la de Nicaragua al general don José Santos Zelaya y meses después al doctor don José Madriz.

Viendo el partido democrático que con el verboso Bryan no llegaría a mandar, opuso a la reelección de Taft la candidatura

de Wilson, que salió triunfante,

La llegada a la Casa Blanca del dulce catedrático y austero filósofo fué motivo de gran regocijo en los países hispanoamericanos porque tomando como artículo de fe las declaraciones que habia hecho durante la campaña electoral, creyeron un cambio fundamental en la política exterior. Y el primer acto de la política de justicia con tanto énfasis proclamada fué el desembarco de los marinos norteamericanos en Veracruz seguido del asesinato de mexicanos indefensos y el mantenimiento de esa funesta guerra intestina que despuebla la infortunada nación azteca. Apoyó a Madero contra Diaz, a Carranza contra Huertas y en la actualidad al bandido Pancho Villa contra Carranza, después de haber sido reconocido como presidente provisional.

Si desde McKinley a Wilson la política seguida por la secretaria de Relaciones yanqui con nuestros países ha sido la misma ino tenemos motivos para desconfiar de las halagadoras promesas

de Hughes!

Por eso, mientras los hechos no demuestren lo contrario no debemos hacer manifestaciones de regacijo por el triufo de Hughes, pues al fin y a la postre sus declaraciones pueden ser cantos de sirena, como lo fueron las de los otros.

Se está llevando a efecto con toda actividad el recuento de meretrices inscritas obligadas a pasar registro hebdomadario, y se levanta informaciones para comprobar la vida y costumbres de algunas mujeres señaladas como de la cáscara amar ga, para hacerlas ingresar al registro profiláctico.

Obedece la medida a órde nes emanadas de la Agencia Principal ds Policía de Profilaxis venérea de San José, y en tendemos que tiene relación con el proyecto de establecer la zona de tólerancia.

Registro de meretrices | Se atenderá la queja

El señor Gobernador recibió una queja contra un empleado subalterno suyo, firmada Todos los vecinos de Lepanto, y nos encarga manifestar que será atendida inmediatamente, si hay siquiera 4 o 6 de esos vecinos honrados que la respalden con sus firmas, pues la forma anónima es negativa en sus efectos, porque revela siempre o falta de veracidad o falta de entereza, defectos esos de que debemos curarnos con especial cuidado.

De Cañas

Señor Director de El Correo de la Costa

Usted desea datos del buen o mal vivir de estos moradores cañeros, principalmente del comportamiento de los que distribuyen ley y creo que, por lo visto, no se los dan. Allá voy a dárselos, fidedignos, no sin anticiparle que gozo mucho cuando veo mi nombre en letra de molde.

Junta de Caridad.

Se recojen datos para sortear al toro con calma, porque es toro muy listo . . .

Caja rural.

Matías Bolívar, único apellido, propietario, destazador de cerdos, nada agricultor, consiguió dinero.

Antioco Mojica Rojas, propietario, empresario, nada agricultor, consiguió dinero.

Simón González, propietario, agricultor, con urgente necesidad, NO consiguió dinero.

Pedro Piña, agricultor, con urgente necesidad, NO consiguió dinero.

Quedan mil irregularidades que se omite publicar por el mucho campo que ocuparían. Y don Alfredo muy contento por el bien que cree que está haciendo al trabajador . . , !

Salvador Fernández, republicano, está en el centro de dos civilistas: León Apuy y Benjamín Elizondo, ex-presidente municipal del tiempo aquel del desfalco de los fondos del tesoro municipal; dueño de «Las Pulgas», de cuya compra ha de saber algo un señor Casorla.

¡Cañas progresa!

Alcaldia

Más tarde haré historia en lo judicial y criminal. Estoy atando cabos para al dar el golque, no se desaten los nudos y quede una sola cuerda. ¡Y qué cuerda!

Policia, Comandancia y Resguardo.

Aunque el jefe se preocupa por el cumplimiento legal en todo lo relacionado con los cargos que desempeña, adolece el servicio de energía en los subalternos. Muchas veces tiene él que repicar y andar en la procesión. Existen excepciones, pero muy pocas.

Tinterillos

Dentro del rol se ven algunos cubiertos con el manto del puesto nacional que desempeñan; pero hago presente, señor Director, que yo no sé qué es conste.

pocos datos, no sin manifestar | verano restablecido el tráfico.

PARA LA HISTORIA

Antier se reunió la Corte de Apelaciones de Granada, a excitativa del Presidente, doctor Manuel Jarquín, con el objeto de tratar los asuntos del día que no deben ser mirados con indeferencia por todo nicaragüense patriota.

En ausencia del Magistrado Dr. Carlos Rosales, se acordó llamar como conjuez al Dr. don Joaquin Gómez, quién asistió

gustosamente.

El Presidente, doctor Jarquín, expuso a los magistrados el moti vo de la reunión. Dijo que el representante de una nación extranjera había declarado, valido de su posición y de la fuerza de que disponía, que no respetaría una ley nicaraguense y hasta refiriéndose en términos denigrantes para la justicia y los poderes de Nicaragua, violando con ello el respeto que debe merecer una nación in dependiente.

Pidió el doctor Jarquín que en virtud de la alta investidura de que gozaba un tribunal de justicis, tal una Corte de Apelaciones, se protestara solemnemente por la ofensa que el Ministro de Estados Unidos infería a la dignidad de un pueblo que se regía por leves propias.

Luego, extendiéndose en períodos hermosos de santa indignación, pidió el castigo para los nicaragüenses que traicionaban la nacionalidad, haciendo base de las declaraciones de un Ministro extranjero para su propogada. Y refiriéndose al general Emiliano Chamorro, y a su actitud de enviar en circular política las pala-

bras de Mr. Jefferson, apoyándolas y aplaudiéndolas, pidió se procesara al candidato que asi traicionaba las leyes haciendo escarnio de ellas. Pidió el proceso del general Chamorro, apoyándose en un artículo del Codigo Penal que castiga a todo nicaragüen se que concite al desconocimiento y al incumplimiento de las leyes del país.

El magistrado doctor Fernan do Torres y el doctor Pedro 66mez apoyaron a Jarquin. Los magistrados Estanislao Vela, Pedro Matus y Salvador Solano, contestaron con evasivas, con débiles recelos y el argumento más fuerte fué el de que no habia que dar fe a tales noticias, pues los periódicos eran los que las habían dado, no constando una firma responsable.

Con el arma misma de esos magistrados que hallan escrúpulos femeninos, guiados por el fetichismo, para los problemas trascendentales, el doctor Jarquín los

-Y ustedes mismos no procesaron a un Director de Policía por solo el dicho de los periódicos?

derrotó:

La sesión no tuvo efecto inmediato, como se comprenderá, pero lo tendrá en la historia, cuando en la balanza de los grandes hechos se pesen las tremendas responsabilidades.

Vaya nuestro aplauso a Jarquín, Gómez y Torres, que procedieron como patriotas nicaraguenses.

(Tomado de "El Imparcial" de Managua).

mi sentimiento por los estragos que la enfermedad de malaria y otras clases de calenturas han causado en este vecindario. Hasta el mismo galeno señor Trejos ha sufrido mucho en cama, y cuando levanta, asistiendo a los muchos enfermos, con la ayuda del Negrito, que es un portento en eso de acompañar al cementerio a los que se aburren de esta vida...

Afectísimo servidor,

Carbolino

Crespina Oriental Todas las boticas la venden

De la Boca

Hemos sido informados que está para nivelarse el puente sobre el río Barranca, pues según parece ha bajado 12 pulgadas y esperan antes de ocho días dejarlo nivelado y así poder pasar directamente la carga. Esto se debe gracias a los esfuerzos del activo administrador don Isaac Zúñiga M. y del competente jese de melo que llaman «Tinterillo», cánica don Guillermo Carazo, quienes no han descansado un Y concluyo por hoy con mis instante por dejar antes del

Contrabandos

Durante los días transcurridos del presente mes, el Resguardo Fiscal, con su jefe, don Magdaleno Bustillos a la cabeza, ha hecho buenas aprehensiones.

Y es que el señor Bustillos es un empleado tenaz y cauteloso para eso de sorprender fábricas clandessinas de licor.

La última captura lo fué con todos los chunches que se pusieron ala orden del señor Juez del Crimen, quien por su parte ha tenido mucho trabajo de bido a la introducción de esos nuevos procesos y de otros más de distinta naturaleza penal, y a la urgente tramitación, en lo que se ha desplegado toda actividad.

Paludismo Atrás el

Esta penosa enfermedad se curará con un solo vaso del especifico que vende «La Farmacia Universal» denominado:

«CONTRA EL PALUDISMO» Su precio es módico y el pue blo lo prefiere porque se evita el pago de consultas y otros gastos innecesarios. Probadlo y os convenceréis.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Los esplendores del ártico

formó parte de la expedición Peary, de 1896 a 97, publicó un articulo muy interesante acerca de los explendores de las regiones ár ticas, donde según palabras del pintor, los efectos de luz, de calor y de fondo, caen fuera de los límites de la paleta y del pinter.

Es un mundo, dice, de colores tan brillantes, que la mano se sien te incapaz de reproducir tanta magnificencia. Ante los extraños efectos de luz prismática sobre la nieve y el hielo, el artista suspira en vano. Es mundo blanco y azul; blanco en el mar helado, y azul el hielo del agua dulce y de lluvia. El hielo tal como lo co nocemos los que vivimos en las regiones templadas, no existe allí. El mar de hielo, en el que se forman los icebergs, parece da marga o de azúcar de pilón, por efec to de la sal que encierra y que se extiende por su superfiicie. El hielo de agua de lluvia parece azulado y esto permite a los esquimales encontrar agua potable en cualquier sitio; pero en cuanto se forma una niebla que corta la luz, el hielo y la nieve se vuelven negros.

En un mismo paisaje aparecen tonalidades negras como el carbón y blancas como la nieve El sol de medianoche, de rojo sangre, en el horizonte, comunica al mundo blanco todos los colores imaginables. Volvéis la espalda al sol y todo se os presenta azul desde el más pálido y más puro hasta el prusia más fuerte. Vénse cadenas de montañas de color frambuesa, naranja, cobre, bronce y oro: Las fantásticas varia ciones de color no tienen límites. Las mismas montañas recortadas en las más fantásticas formas por la irresistible erosión glacial, presentan diferentes colores muy bri llantes todos, en sus diversas capas. Con sus picos, semejantes a almenas y torreones, a veces es difícil creer que no ha trazado sus contornor grotescos, pero regulares, algún artista fantaseador.

La vista más hermosa, más bri llante y más deslumbradora que pueda disfrutarse sobre la superficie de la tierra, es la que ofrece el sol oculto detrás de un iceberg polar. La primera vez que vi este fenómeno fué en la bahía de Melville. El inmenso tarámbano, con dos cavernas, tendría u nos 45 metros de altura por más de ciento de ancho, semejaba una blanca catedral flotando en el silencio y rodeada de misterios so- | gantescos y fantásticos.

Alberto Operti, el artista que | bre el mar. Con sus aristas traslúcidas y el sol brillando detrás, parecía que todos sus contornos estaban engastados en magnificas joyas. Una ancha franja de rubies, esmeraldas, ópalos, diamantes, turquesas y todas cuantas piedras preciosas pudiera recordar la imaginación, servía de marco a las torres y a los muros. Las cascadas que se precipitaban desde las alturas, tropezando en los saledizos, parecían torrentes de joyas deslumbradoras de un brillo sin igual.

El sol de mediano he, girando en su limitada y excéntrica órbita parece otro sol que el que alumbra el resto del mundo Es te sol nuevo tiene su setélite ("pe rros del sol" los llaman), tan extraños que el explorador tarda en acostumbrarse a verlos. Al salir el astro se alzan con él otros dos soles de igual tamaño, dos brillan tes esferas de vivos colores, en apariencia, pues en realidad no son sino dos arco iris esféricos, debidos a un efecto óptico pro. ducido por la luz del sol al atra vesar una atmósfera llena de diminutas partículas de hielo. Cuan do el sol alcanza toda su altura, suele aparecer debajo de él otra esfera más sobre el gran anillo o halo blanco que rodea al astro

El espejismo, la más característica de todas las ilusiones del paisaje, se presenta en el Artico en todas sus formas.

Yo hice dibujos de muchos, uno de los cuales era un espejismo doble, en el -que aparecía el lejano paisaje invertido, y encima, otra reproducción en su posición natural.

La frecuencia de estos efectos de espejismo, ocasionado por la atmósfera que en cierto modo obra como un espejo, es debido a la absoluta pureza del ambiente, que se halla libre de todo vértigo de humo y de polvo.

La envoltura atmosférica pálida y azulada, que afecta la forma de la tierra, aparece tan perfectamente definida, que se explica la an tigua creencia de que era una cú. pula de cristal sólido, sobre la cual descansaba el Olimpo con sus dioses. Las personas, los buques y las aves al alejarse to. man multitud de formas y se a grandan de un modo tremendo por la refracción de la luz. Las aves, sobre todo, cuantdo van vo-!ando se convierten a veces en monstruos alados y en seres gi-

¿ Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea

Pídalo en todas las Boticas

Depósito—Farmacia Universal,

LIZANO & GOIN

TELEFONO No

OFICINA DE COMPRAS 533 EAST, 149 New York

LLEGARON

Telas de fantasía para señoras y géneros fino para camisas

SEDERIAS Sombreros sistema Stetson

PRECIOS DE FÁBRICA

Pedro Quiros Sanchez

Propletario del conocido

HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida. Servicio esmerado.

- Precios módicos-

JUAN MANUEL RODRIGUEZ Abogado v Notario Público

Despacha en su oficina frente al parque La Victoria, lado Oeste

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

SALON PATHÉ

(Centro de Artesanos) EMPRESA LEZAMA

PARA EL DOMINGO

La novela de Luisa

EN COLORES

El hombre más rico

Cuento popular ruso

El rabino Tarphón dió a su amigo Akiba crecida cantidad de dinero y le dijo:

-Amigo estimadísimo: com pra un campo con ese dinero. Cuando nos llegue la vejez y ya no podamos trabajar, ese campo nos asegurará la subsistencia y no nos moriremos de hambre.

En su camino halló enfermos y desgraciados, a quienes repartió poco a poco el dinero que de Tarphón había recibido; y al cabo de algún tiempo volvióse a casa de Tarphón sin haber comprado el campo y con los bolsillos vacios,

Tarphón mostróse muy satisfecho del regreso de Akiba, y luego empezó el interrogato rio acerca de los terrenos adquiridos.

-Habrás comprado una her mosa propiedad, ¿Es fértil? ¿Produce mucho?

-¡Oh, sí¡--respondió Akiba;--he adquirido una prodiedad de tales condiciones, que dudo mucho pueda encontrarse otra que se le asemeje.

-¿Tienes la escritura de com pra?--volvió a interrogar Tarp-

-- Ya lo creo- contestó Akiba: y escrita por mano del mismo Rey David. Mira lo que dice esa escritura:

"El que da con largueza a los pobres, es el más rico del mundo».

A estas palabras Tarphón se arrojó al cuello de su amigo, le apretó en sus brazos y dijo:

-- Mi querido maestro, hasta hoy no he sabido lo que a mi, rabino, podías enseñarme.

J Sauber

LA ·FAVORITA

Con este nombre se ha establecido en el local que ocupó el establecimiento de Víctor Cein una oficina que se ocu pa en la compra y venta de muebles, de todas clases, máquinas de coser, etc.

También se compra muebles de medio uso, siempre

que el deterioro no sea muy marcado.

A las personas que por cualquier circunstancia no desean enviar sus muebles a nuestra oficina pueden pasar aviso a 'LA FAVORITA" en la seguridad de que realizaremos la venta en las condiciones más favorables.

Alfredo Calvo

Administrardor

Dr. Justo Pastor López MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala — Nicaragua y Costa Rica —

Atiende a las personss que soliciten sus servicios en su oficina, frente a LIZANO & COIN

HECTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierre

Toda clase de herramientas para artesanos

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

Definitivamente

he establecido en esta ciudad mi despacho de

ABOGACIA y NOTARIADO

OFICINA: junto a la barberia de don Moisés Montero

Antonio Segura

Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

Agencia de la Cerveceria TRAUBE

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

LA BOTA DE ORO

José Martínez Mata

¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapateria LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situación.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio - Frente Sur del Mercado

"LA PRIMOROSA"

Sarkis M. Brais

Este establecimiento se ha trasladado al local que ocupó LA BOLA DE ORO, entre las calles del Comercio y del Muellecito, y ha ensanchado la esfera de sus negocios adicionándole Taquilla, Vinatería y Pulpería.

Constante depósito de Puros y Ciyarrillos, marcas EMINENCIA y BRAIS

Como siempre, amabilidad, buen trato y precios Puntarenas, agosto de 1916. módicos.

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAIS

- Magnificos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. -

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son atendides con esmoro por el Administrador, FERNANDO MAGRI.

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE» LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas. MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ 3

Venta de afrecho de magnifica calidad, propio para alimento de animales. PEDRO CANALE

Zapatería de Francisco Wong

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Se ha trasladado al local contiguo a Man Chon Sing, frente al MERCADO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos. Se atienden ordenes.

Contra Incendio ===

San José

LUIS CASALVOLONE

Costa Rica

Agente en Puntarenas.

-- Teodoro Roiz --

Magnifica existencia en vinos superores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de é 2.00, é 5.00 o é 10.00 adquiere usted una póliza de & 200.00, & 500.00 o & 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo - Altos de la « Libreria Lectura barata» - San José

Empresa de Trasportes Maritimes del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolia rápidas y que reunen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes & 15.00. Mansanillo & 30.00. Puerto Jesús o San Pablo & 40.00. Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50 % DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de el, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el trasporte de maiz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de slete inferior al de lu tarifa ofic- il, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

ópe:

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes

COSTA RIGA PUNTARENAS.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes-Sedería y articulos chinos TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

IANUEL BURGIS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

₩ La Magnolia ₩

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado Agua filtrada - Aseo complete

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propletario.

EL CABALLERO DE LOS LEONES

(Para mi inteligente amiga Corina Rodrigues L.)

Una tarde de ensueños, recostado en la alfombra que la verde pradera al azar me ofrecia, divisé allá muy lejos deslizarse una sombra, conoci ser la suya, por las señas que nombra Cide Hamete en libro que hoy nos sirve de guía.

Era él-Que vagaba con su jaca y su lanza, y su yelmo y su flaca y muy triste figura. Era él-; porque luego divisé a Sancho Panza que aguzando su rucio se adelanta y lo alcanza siempre listo a servirle si lo ocurre aventura.

Luego que hubo pasado la visión, y venía a adueñarse de mi alma, emoción infinita, se ausentaron mis sueños con las luces del día; mientras lóbrega noche los espacios cubría agitaba mi mente su figura inaudita ...

Don Quijote fué héroe que con talla de Atrida, con su lanza de fresno luchó en forma de andante; don Quijote fue un héroe, un glorioso! Pelida que sintió los deseos de triunfar en la vida, y luchó como un bravo sobre el gran Rocinante.

A las veces fué loco y a las veces cuerdo y que mucho, si siempre resultaba sublime? Oh Quijote! En las redes de tu ingenio me pierdo, y en los trances más duros de la vida recuerdo tu sublime inocencia que a los hombre derrime

Sancho Panza el gracioso, lo escudó en aventuras, y aunque tuvo malicias cual si fuera un bellaco, y descuidos de bobo con simplezas agudas, muchas veces triunfando lo sacó de sus dudas, y le hurtó su cariño muy más hábil que Caco.

Oh Quijote! - Yo te amo - no podré describirte. porque tienes de mi alma los más tiernos afectos, y si tomo la pluma, ha de ser por decirte que doncellas y débiles quieren aun bendecirte ya que nunca podria, señalar tus defectos.

A los héroes troyanos impulsaban los dioses bien Apolo, o la diosa de los ojos brillantes. Les tornaban sublimes, los tornaban veloces, implacables, terribles, veng tivos y atroces Tu: te tornas sublime por Miguel de Cervantes.

Puntarenas, Octubre de 1916

ROGELIO SUÑOL MORA

CORREO DE TEATROS

El Salón Pathe proyecta el domingo las hermosas películas, de la casa «Roma Film» intituladas « La novela de Luisa», y Luisa Michell, la famosa anarquista francesa, conocida con el nombre de «La Virgen Roja», de gran metraje y en colores.

Co tan sujestivo programa el lleno será seguro.

La función del jueves en el teatro «Mascota» a beneficio de los niños belgas huéfanos de la guerra, dió lisonjeros resulta tados.

La sala, completamente llena, presentaba el aspecto de las noches de gala, pues allí se dió cita la alta sociedad por teña.

En cuanto a la película proyectada en la pantalla no desmintió la fama de que venía precedida. La «Estrella de la India» mereció nutridos aplausos y los espectadores se retiraron haciendo grandes elogios de la hermosa cinta.

Para mañana, anuncian los carteles el emocionante drama cinematográfico « Conciencia vengadora», dividido en seis grandes partes y diez mil pies de extensión.

En la próxima semana grande estrenos: «La dama de las

mes.

Camelias», «La gran corrida de toros» y «Tempestad».

El cartel del «Mascota» se mueve en beneficio del público y de la Empresa

NUEVA OFICINA

Con el fin de brindar mayores facilidades a mis amigos y favorecedores en las transacciones comerciales, les participo que abrí una oficina en la calle del Comercio, frente a la de los señores Guerra.

Teodoro Roiz

El viejo

Yo iba por un ancho camino lleno de sombra y de paz,

Bajo mis plantas la arena de la senda brillaba como oro en polvo en aquel maravilloso día de prima-

En una revuelta del camino vi delante, sentado sobre una piedra blanca como un altar, a un anciano de barba blanca como aquella piedra, y de ojos azules y profundos como el cielo. Parecía un sacerdote de los antiguos tiempos en oración.

-Buenos días, buen hombre —le dije al pasar.

-Buenas tardes, joven, me respondió el anciano.

Y me detuve, sorprendido, lo miré, luego miré al cielo y ví que, en efecto el crepúsculo se apagaba en el ocaso. Yo no había advertido que el día tocaba ya a su fin

-¿Qué llevas en la mano? me preguntó el viejo-¿Es acaso una

-No, buen hombre; es mi co-

-Haces mal, y si no lo guardas se te deshojará en el camino. Ahora bien; como has tenido virtud para sacártelo del pecho, la tendrás para llevarlo en adelante dentro de tu cabeza....

-Señor, vos no sois honrado.... Veo que eres sincero, joven. -Señor, mi lengua no puede desobedecer lo que mi corazón le manda.

-Haces mal, joven. La sinceridad es la peor de las impertinencias. Si tu superior te pide tu aprovación a cualquiera de sus actos, apruébalo, porque si te permites opinar, te odiaría y te perseguiria.

Limpiate los dientes, aunque no hayas comido, porque si le pides un duro a un amigo, diciéndole que tienes hambre, no te lo dará y te despreciará.

Si quieres a una mujer, no le confieses nunca que sólo tienes un pan y que compartirás con ella, porque se reirá de tí, y se irá con los que le ofrezcan diamantes, y no le den luego ni el pan que tu le ofrecistes. Si la mujer de tu amigo le es infiel y todos lo burlan, no se lo digas porque te llamará calumniador, y te matará para salvar la honra de su mujer. Si.....

-Señor, pero eso es horrible.

-Es la verdad. Conque si quieres ser feliz, lleva el corazón en la cabeza, y la mentira en los labios.

-¿Cómo os llamáis, señor? -Yo soy el Desengaño- dijo

el viejo..... Y desperté. Me latía la cabeza

de dolor y meardían los labios de fiebre, y por un momento pensé que llevaba el corazón en la cabeza y la mentira en los labios.

Ricardo Miró

Crespina Oriental Cura la caspa y evita la calvicie

LA COMPETENCIA

MERCADO

GRAN SURTIDO DE HORTALIZAS DE LAS MEJORES HUERTAS DE CARTAGO

Constante existencia en jamones de las marcas más acreditadas. Por el pròximo vapor se recibirán uvas de España.

DE OCASION

En Lagartos de Chomes se vende una finca, constante de ciento setenta manzanas de repasto, con la correspondiente casa de habitación y otra para peones.

Dirigirse á Esteban Luloboay en Cho-

SERAFIN SARAVI

Ofrece a su numerosa clientela y a precios de ocasión,

un buen surtido de mercaderías frescas, entre otras:

EXISTENCIA CONSTANTE de las bien conocidas y reputadas HARINAS DAYTON y MACHETE. Pronto llegará la HARINA OLIMPIC que puede competir ventajosamente con cualquiera otra de las mejores que pueden ofrecerse. Compra CUEROS, PIELES y CAUCHO. Compra y vende MADERAS.

Visite esta casa, puede convenirle. Ud. recibirá buena atención.

CERVEZA PBST Y LOS ANGELES COÑAC BISQUIT WHISKY CANADIAN VINOS DULCES EN 1 BOTELLAS VINOS BLANCOS

VINO TINTO CANAL LEGITIMO Y OTROS VINO VERMOUTH TORINO

CEMENTO ROMANO BARRILES DE HIERBO HIERRO ACANALADO PARA TECHO ALAMBRE PARA CERCAS GRAMPAS

AGUA FLORIDA, KANANGA Y DIVINA CANFIN

PINTURAS PREPARADAS PARA MUEBLES

E INFINIDAD DE OTROS ARTÍCULOS PARA PULPEROS

Se atiende toda correspondencia y se da muy especial atención a las órdenes que se reciben.

Se recibe toda clase de mercaderías en comisión.

VISITE ESTA SU CASA antes de hacer sus compras, ello puede salvarle dinero

PUNTARENAS, OCTUBRE DE 1916

* LUZ*

Me permito recordar nuevamente a todos nuestros estima. bles abonados sin excepción alguna, que el pago por mensualidades de alumbrado debe efectuarse en la oficina de la Empresa puntual mente. Para recibir esos pagos estará la oficina abierta todos los dias de las 7 a. m. a las 5 p. m.

Se considerará retirado del servicio a todo el que no hubiere satisfecho su cuota el dia 4 del mes siguiente al que se recibió el alumbrado.

Todo arreglo para instalaciones nuevas, aumento o disminución de luces, lo mismo que quejas por mal servicio deberán hacerse en la oficina. Los empleados no tienen obligación de atender peticiones si éstas no han sido hechas previamente eu la oficina de la Empresa. El uso de PLANCHAS ELECTRICAS en lugar de bombillas es absolutamente prohibido; lo mismo que cualquier otro aparato que no sea bombilla de Luz de la propia intensidad lumínica. Será desconectada sin previo aviso, toda instalación en la cual se contravenga esta disposición.

p. Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas,

MAX RUDIN

Servicio Marítimo

A principio del mes de Octubre próximo establecerá un servicio constante, visitando todos los puertos de la República en las costas del Pacífico, inclusive Golfo Dulce, la hermosa y cómoda lancha de gasolina y vela

construida recientemente, con calacidad para veinte toneladas de carga. El precio que se cobrará por fletes será el de situación.

PARA INFORMES DIRIGIRSE A

Magdaleno Bustillo

EMPRESA DE NAVEGACION Rudín y Jiménez

Las mejores y más rápidas lanchas en el Golfo de Nicoya

SERVICIO DE NAVEGACION ENTRE TODOS LOS **PUERTOS DEL GOLFO**

BUEN TRATO BUEN SERVICIO PRECIOS ECONÓMICOS

La lancha OLGA muy pronto estará al servicio. Veinte kilómetros por hora. Treinta caballos de fuerza. Muy cómoda para viajes expresos.

Dirigir correspondencia postal y telegráfica a

Raul Jiménez-Puntarenas.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.